

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari paparan data dan temuan penelitian mengenai pemberdayaan kelompok tani Mureh Hasil dalam meningkatkan kesejahteraan petani di Desa Kauman Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar yang telah diuraikan sebelumnya, maka dapat di ambil kesimpulan bahwa:

1. Pemberdayaan kelompok tani “Mureh Hasil” dalam mensejahterakan petani di Desa Kauman Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar sudah berjalan cukup baik dengan beberapa programnya yaitu pemberian pupuk subsidi dari pemerintah, traktor bersama, dan pemberian bibit kepada para petani. Kesejahteraan petani dapat dilihat baik dari kebutuhan sehari-hari yang sudah terpenuhi, pendapatan yang meningkat, dan dapat mencukupi kebutuhan diluar kebutuhan primer keluarga. Selain itu dengan adanya kelompok tani “Mureh Hasil” para petani di Desa Kauman tidak kesulitan dalam hal pemasaran karena salah satu anggota kelompok tani “Mureh Hasil” sebagai pengepul hasil panen para petani sayur.
2. Kendala yang dialami dalam pemberdayaan kelompok tani “Mureh Hasil” adalah kurangnya antusias dan partisipasi petani ketika ada program inovasi-inovasi pertanian baru dan juga bantuan pupuk bersubsidi belum terealisasikan secara efektif mengingat masa tanam setiap petani berbeda.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah disajikan maka selanjutnya peneliti menyampaikan saran-saran yang kiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait atas hasil penelitian ini. Adapun saran yang dapat disampaikan sebagai berikut:

a. Untuk Pemerintah

Hasil penelitian ini diharapkan mampu memberikan hasil yang dapat dijadikan masukan dan pertimbangan oleh Dinas Pertanian Kabupaten Blitar. Seperti pendistribusian pupuk bersubsidi bisa disesuaikan dengan kebutuhan petani.

b. Untuk peneliti selanjutnya

Penelitian ini dilakukan agar dapat dimanfaatkan untuk bahan pertimbangan serta bahan referensi dan sumber bacaan atau tulisan ketika melakukan penelitian yang sejenis dimasa yang akan datang.

c. Untuk petani

Diharapkan dengan adanya penelitian ini diharapkan mampu menjadi motivasi dan arahan kepada para petani untuk meningkatkan kesejahteraan dan mengembangkan motivasi baru.